

Coyoacán no tendrá Grito

POR EFRÉN ARGÜELLES
efren.arguelles@gimm.com.mx

Por segundo año consecutivo la alcaldía Coyoacán suspenderá todas las actividades relacionadas al Grito de Independencia, con el objetivo de disminuir riesgos de contagios por covid-19.

Por ello restringirá el paso vehicular, permitiendo sólo el acceso de residentes en las colonias Santa Catarina, Villa Coyoacán, San Lucas, La Concepción y Del Carmen durante el 15 de septiembre.

Los cortes al tránsito se realizarán a partir de las 00:00 de mañana y hasta las 06:00 horas del próximo jueves.

POLÍGONO RESTRINGIDO

Cerrado desde de las 00:00 horas de mañana:



Mapa: Erick Zepeda

Sin embargo, los bares y restaurantes de la zona sí abrirán y mantienen programadas sus noches mexicanas.

En La Celestina y Mezcalero Coyoacán, ubicados en la calle Caballo Calco—a unos pasos del Jardín Hidalgo y en los lindes con oficinas de la alcaldía—aseguran que darán servicio durante la noche del Grito, hasta las 01:30 horas del día 16.

En tanto, La Cervecería de Barrio, Los Danzantes y La Esquina de los Milagros, frente al Jardín Centenario, señalan que sí respetarán el horario establecido actualmente por la autoridad central, es decir, cerrarán a las 00:00 horas.

Personal de la dirección de participación ciudadana realiza el trámite para que los residentes de la zona reciban un tarjetón de acceso al perímetro delimitado en el módulo ubicado en Caballo Calco; hoy es el último día para tramitarlo, en un horario de 9:00 a 18:00 horas.

MAL GASTROINTESTINAL

Peligra tigre blanco del zoo de Aragón

El tigre de bengala blanco *Ragú* que habita en el Zoológico de San Juan de Aragón está delicado debido a trastornos gastrointestinales, los cuales fueron detectados en un examen físico general luego de que presentó apatía y falta de apetito, informó la Secretaría de Medio Ambiente de la Ciudad de México. El ejemplar tiene 12 años y medio de edad y llegó hace casi una década.

—Jonás López



Foto: Especial

ALCALDÍAS DE OPOSICIÓN

SEGURIDAD Y SERVICIOS URBANOS, EN RIESGO

CINCO DE LOS NUEVE ALCALDES ELECTOS de oposición señalaron falta de recursos para los primeros meses de gobierno; acusan transición tardía

POR IONÁS LÓPEZ
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX) alertó que las demarcaciones prácticamente no cuentan con recursos económicos para operar los tres últimos meses de 2021.

Indicaron que los gobiernos morenistas salientes no han dejado recursos en las arcas para la operación de las nuevas administraciones de oposición, que iniciarán en octubre.

Lía Limón, vocera en turno de la UNACDMX y alcaldesa electa en Álvaro Obregón, indicó que están en riesgo la prestación de servicios urbanos y seguridad pública, entre otros rubros, lo que afectará directamente a los vecinos, como la ejecución del Presupuesto Participativo 2021.

La UNACDMX urgió al Gobierno de la Ciudad de México a realizar una ampliación del presupuesto para las alcaldías y realizar otras acciones, como la modificación y alargamiento de los contratos de arrendamiento de patrullas para garantizar la seguridad.

Limón consideró que la problemática presupuestal a la que se enfrentan los alcaldes electos de oposición se agravó por la decisión del gobierno central de retrasar durante meses las mesas de transición.

“El retraso en los trabajos de transición hasta septiembre, es decir, el haberlo pasado hasta septiembre, sí tiene consecuencias importantes para nuestras administraciones; hemos hablado ya en otros momentos de



Foto: David Solís

De izquierda a derecha, Luis Gerardo Quijano (La Magdalena Contreras), Margarita Saldaña (Azcapotzalco), Lía Limón (Álvaro Obregón), Alfa González (Tlalpan) y Mauricio Tabé (BJ).

Etiquetar para evitar siniestros

La Unión de Alcaldías de la Ciudad de México urgió al Congreso capitalino a que etiquete recursos para prevenir siniestros ocasionados por sismos o lluvias intensas.

Indicaron que en la ciudad existen 70 puntos con riesgos de siniestros naturales, por lo que es importante invertir en acciones de prevención.

“Consideramos que es

fundamental que nuestro Congreso de la Ciudad de México etiquete fondos para las alcaldías, a fin de que podamos invertir de manera coordinada con la Secretaría de Protección Civil en las zonas donde existen riesgos”, dijo Lía Limón, vocera en turno de la organización.

Los alcaldes de oposición rechazaron que luego del sismo de 7.1 grados del 7 septiembre, 99% de los altavoces de la alerta sísmica funcionaran correctamente.

—Jonás López

Con verdadera planeación

La diputada Marisela Zúñiga (Morena) presentó una iniciativa para que las alcaldías, dependencias y órganos desconcentrados elaboren “las reglas de operación de sus programas de conformidad con los lineamientos que emita el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva de la Ciudad de México”.

La iniciativa propone que envíen los lineamientos de operación de sus programas sociales al Comité de Planeación del

Desarrollo, el cual resolvería el tema en sesión ordinaria o extraordinaria.

Para ello, Zúñiga prevé reformar los artículos 129 y 130 de la Ley de Austeridad, Transparencia en Remuneraciones, Prestaciones y Ejercicio de Recursos de la Ciudad de México. La iniciativa se envió a las comisiones unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Inclusión, Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos.

—Georgina Olson

este tema, pero voy a tocar varios aspectos donde nos preocupa, hemos manifestado la preocupación de

recibir sin recursos las alcaldías para operar en los primeros meses. Los gobiernos salientes reportan que no

hay liquidez ni siquiera para el pago de nómina y ahí sí como vamos a proveer servicios y seguridad a la gente”, expresó.

En conferencia conjunta, los alcaldes electos de Álvaro Obregón, Azcapotzalco, Benito Juárez, La Magdalena Contreras y Tlalpan enumeraron casos de déficits presupuestales y servicios, y programas en riesgo de aplicación por falta de recursos.

En Azcapotzalco existen 38 mil 806 solicitudes vecinales pendientes de solucionar; en Magdalena Contreras hay un déficit para adquirir gasolina, por lo que servicios como recolección de basura y seguridad están comprometidos, y en Álvaro Obregón existe un adeudo de 60 millones por el suministro eléctrico, además no hay dinero para pagar horas extra a los trabajadores, aseguraron.

“No nos están dejando recursos para obras y servicios urbanos ni un peso más. Por eso es que exigimos la ampliación líquida, la ampliación de los contratos y, hay que decirlo, si la transición hubiera durado los meses que tenía que durar, es decir, desde junio, esto no hubiera pasado, es decir, nosotros hubiéramos acompañado a los gobiernos actuales, a los gobiernos salientes, incluso, en la verificación de los procesos de licitación”, concluyó Limón.

CONGRESO DE LA CDMX

No llegan a acuerdo para el tercer informe

La oposición pide que el formato permita interacción entre la jefa de Gobierno y los diputados; Morena lo quiere virtual



Estamos dispuestos a escuchar la propuesta, analizarla; no tenemos ningún problema en escuchar y dialogar sobre algo que pueda fortalecer el formato que está en la ley”.

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Aún no existe un acuerdo entre la oposición y Morena sobre el formato del tercer informe de la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ante el Congreso local.

Los primeros consideran que se requiere un informe presencial donde las bancadas puedan hacer preguntas que sean respondidas por Sheinbaum; los segundos proponen que sea virtual y en el formato tradicional: cada quien da su postura y el presidente de la Mesa Directiva responde el informe, es decir, sin interacción entre las partes.

El desacuerdo provocó que la reunión de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que iba a tener lugar ayer a las 8:30 horas se moviera para las 16:00 horas y, finalmente, se cancelara. Está previsto que se lleve a cabo hoy a las 14:00 horas.

Martha Ávila, coordinadora de la bancada de Morena, dijo en entrevista que el formato que ellos proponen “es el que marca la Ley Orgánica del Congreso local (en el artículo 17), no es un formato que nosotros

MARtha ÁVILA
COORDINADORA DE MORENA EN EL CONGRESO

nos estamos inventando, ya está estipulado: dan posicionamiento los grupos parlamentarios, luego la jefa de Gobierno da su informe y el presidente de la Mesa Directiva contesta el informe”.

Roylidy Torres, coordinadora de la Asociación Parlamentaria Ciudadana, expuso que un informe basado sólo en monólogos de los diferentes actores no genera rendición de cuentas.

“Tendría que haber una participación directa y preguntas de los grupos parlamentarios, y una respuesta directa de la jefa de Gobierno”, consideró.

Jorge Gavifío, vicedirector de la bancada del PRD, recordó que “si se revisan los informes, incluso de los regentes de la ciudad ante la Asamblea Legislativa, ha habido formatos completamente distintos, ha habido réplicas y contrarréplicas, y con los Jefes de Gobierno también. Queremos un formato más ágil que nos permita cuestionar”.



CEREMONIA DE LOS NIÑOS HÉROES SALIÓ EN APOYO DE CADETES

Durante la ceremonia conmemorativa del CLXXIV aniversario de la Gesta Heroica de los Niños Héroes de Chapultepec, un grupo de padres de familia de los cadetes participantes pidió que los dejaran pasar al acto, por lo que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, salió para atenderlos y darles acceso al lugar.

Foto: Especial